

Distancia social

POR MARÍA CRISTINA JURADO

Senadora RN por
Antofagasta

FRANCISCO JAVIER OLEA



PAULINA NÚÑEZ:

"Yo tomo decisiones y las asumo sin miedo"

—¿Cuál ha sido el mayor aprendizaje de estas cuatro décadas?

Que ser feliz es una decisión. Que una de las cosas más importantes en la vida es la elección de tu pareja. Y que ser mamá no debió esperar tanto, pero los tiempos son de Dios y agradezco todos los días por nuestra Matilde.

—¿Cómo la maternidad cambió la dinámica en su vida?

En mí cambió todo, es increíble ser mamá. Me siento plena, feliz, en deuda con Dios. Adapté mis horarios y prioridades, y debo decir, sinceramente, que no siento que haya abandonado nada. A Matilde la sumé a mi vida y la formo con el ejemplo.

—Se dice que sueña con presidir Renovación Nacional. Su primera acción como presidenta sería...

Conducir la que para mí ha sido mi segunda casa, sería un honor. Marcaría un tono de renovación para atraer nuevas generaciones identificadas con la libertad, y que no se sienten parte de los partidos tradicionales. Haría un gran encuentro

nacional con concejales: son ellos quienes "hacen partido" en el país.

—De la izquierda, usted ha dicho que "son buenos para la fiesta, para el charango, para el discurso, para embobinar la perdiz". ¿Y la derecha?

Normalmente, nos toca ordenar y limpiar el desastre que dejó "la fiesta" de la izquierda. Somos malos para la retórica, el uso de la palabra correcta y el buen eslogan. En definitiva, somos buenos para la pega y malos para comunicarla. Y la hacemos mejor.

—¿Duerme tranquila ante las elecciones presidenciales?

No. Es más, he llegado a soñar con esta elección presidencial. Lo bueno es que he visto a una mujer rubia (jaja), espero que así sea.

—Alguna vez dijo que se veía como futura presidenta de Chile. Enumere tres cosas que la convertirían en candidata irresistible.

Muchos políticos lo piensan, pero no lo dicen. Yo tomo decisiones y las asumo sin miedo: creo en un trabajo transversal, garantía para lograr acuerdos, o Chile no avanza. Plantearía un país moderno, le metería cabeza a garantizar el acceso a los servicios básicos y a no endeudarse para poder pagarlos a fin de mes. Me gustaría disminuir el costo de la luz potenciando el uso de energía solar, incentivar plantas desaladoras, uso de aguas residuales, y aumentaría la construcción de embalses. Hay que crear, innovar y atraer la inversión.

—¿Cuál ha sido la mayor metida de pata de la oposición?, ¿y la del actual Gobierno?

El doble estándar moral del Gobierno ha sido letal para la confianza en las instituciones: caso Convenios, venta fallida de la casa de Allende, caso Monsalve. Darse cuenta gobernando que su inexperience le ha costado caro a Chile: validar la violencia en sus inicios, deslegitimar a las FF.AA. y Carabineros. Y nosotros, la de siempre: los proyectos individuales que dificultan tener uno común. La falta de unión nos impedirá ganar en primera vuelta.

—Tres cosas (buenas o malas) por las cuales Chile nunca olvidará este quinquenio.

La partida del expresidente Piñera y el reconocimiento a su legado. El aumento del crimen organizado y la aparición de los delitos importados. Los Juegos Panamericanos como muestra de que Chile está preparado para organizar grandes eventos.

—Tres medidas efectivas para aumentar la natalidad.

Sala cuna universal. Conciliación laboral: jornadas laborales flexibles, modernización y mejora del posnatal. Acceso asequible a viviendas: en las sociales, prioridad en postulación de subsidios y/o mayor aporte en el subsidio de clase media. En las otras, menor tasa en el crédito hipotecario o menor porcentaje de ahorro para postular. Y no nos olvidemos de que no solo se debe incentivar la natalidad de aquellas mujeres que pueden y no quieren; también apoyar a quienes quieren y no pueden. Una agenda de fertilidad y la cobertura de tratamientos son vitales. ■